

みなさまの  
活動へのご理解・ご参加をお願いします



ボランティア・サポート・プログラム  
協定書締結式



国道 138 号御殿場市東山地区美化の会による花の  
植替え(2018. 6)

<ボランティア・サポート・プログラムの  
締結>

2017 年 6 月に国道 138 号御殿場市東山地区美化の会、沼津河川国道事務所、御殿場市が一体となり、よりよい道路景観の形成を目指し、締結しました。

※ボランティア・サポート・プログラムとは「実施団体」「道路管理者」「協力者」の 3 者で協定を結び、実施団体は決められた区間の道路環境向上のため、3 者協力のもと道路の清掃等を行うボランティア活動です。



国道 138 号の美化活動はワークショップ会議の他に、東山区御殿場 IC 前のフラワーポットの設置や花の植え替え、鮎沢区、東田中区での除草等による修景活動など、活動の輪が広がってきています。



鮎沢区での修景活動(2018. 6) 東田中区での修景活動(2018. 6)

今後の  
展開

道路管理者が適切に管理するだけでなく、美しい道路、魅力的な道路を維持していくためには、みなさまのご協力が必要です。



問合せ先

●国土交通省 中部地方整備局 沼津河川国道事務所 計画課  
〒410-8567 沼津市下香貫外原 3244-2 TEL:055-934-2010 FAX:055-934-2015  
○御殿場市役所 都市建設部 都市計画課  
〒412-8601 御殿場市萩原 483 TEL:0550-82-4233 FAX:055-84-6470

活動記録

ニュースレター

国道138号御殿場景観ワークショップ会議

発行:平成 30 年 7 月

国道 138 号は富士山と箱根の玄関口!

国道 138 号は、日本風景街道(※) "ぐるり富士山風景街道" の拠点となる路線の一つです。特に、御殿場市内の国道 138 号は富士山や箱根観光の玄関口となることから今後更に景観への配慮が必要です。本事業は、行政、市民団体、NPO、地元企業が連携し、国道 138 号の景観向上を目的として、平成 26 年度から実施しています。

※風景街道とは郷土愛を育み、日本の魅力や美しさを発見し、それを地域とともに日本の風景として発信する国土交通省が進めている運動です。「地域の資源」と「活動する人たち」、「活動内容」、「活動の場」から構成します。

2014 年

「現況を把握し、景観向上のプログラムを検討」

対象範囲は湖水前交差点～萩原北交差点まで。活動を進めるにあたり、5 地区の自治会(東山区、東田中区、鮎沢区、二枚橋区、萩原区) や、地元企業として岳南建設・御殿場プレミアムアウトレット・虎玄・ネクスコ中日本の事業所、市民団体、そして御殿場市、静岡県、沼津河川国道事務所が参加し、ワークショップ会議を開催し、現地視察したうえで、景観向上プログラム内容、活動の目標、キャッチフレーズを検討しました。

国道 138 号道路景観向上プログラム

活動目標 マウンテンビューロード

箱根と富士山をつなぐ“親しみ・いやし・もてなし”の道づくり

緑地帯の雑草を  
きれにしたい

花を植えたい

沿道植栽の統一  
感を演出したい

道路施設の色を  
整えたい

楽しく散歩でき  
る道路にしたい

富士山の眺望が  
楽しめる道路

看板の整序も必要



# 2015年からの活動です！

**2015年**

## 「モデル地区における美化活動の実施」

修景活動を行うにあたり、モデル地区について検討した結果、富士山、箱根の玄関口となる東山区、御殿場 IC 周辺に決定しました。第2 IC 出口周辺の緑地帯の雑草の撤去、その正面の緑地帯へのフラワーポット設置、花による修景活動を行いました。



活動参加者 76名



**2016年**

## 「活動の継続と次なる展開！」

東山区、御殿場 IC 周辺で活動を継続し、景観向上の充実を図りました。植栽帯の土にユーカリチップ材を入れるなど雑草が生えにくい環境とするための実験を行いました。花の植替えを、6月と11月に行うこととし、地元で継続的に進める団体の設立を目指しました。ワークショップ会議では、新しいモデル地区候補について話し合いました。

活動参加者 74名



**2017年**

## 「新たな区間での活動の実施」

2016年、第3回ワークショップ会議での話し合いの結果、2017年の活動場所は萩原区萩原北交差点周辺に決まりました。歩道の緑地帯にケヤキと低木が植栽されていることから、緑地帯の雑草の除去を行いました。また歩道の白いガードパイプやガード柵を茶色く塗り直しました。

活動参加者 85名



**2018年**

## 「活動の促進と充実！」

2018年からは、美化活動を年に2回行うことになりました。6月には昨年度の活動から継続して、萩原区の白いガードパイプを茶色に塗装する作業、歩道緑地帯の雑草除去を行いました。次回は秋、10~11月頃、別の場所で活動を予定しています。

活動参加者 92名

